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 REPUBLICA DE CHILE 

           PROVINCIA DE TALCA 

I. MUNICIPALIDAD DE SAN RAFAEL 

 

 

ACTA SESION ORDINARIA 

CONCEJO MUNICIPAL SAN RAFAEL Nº 43/2015 

 

 

En San Rafael, a 18 de Noviembre de 2015, siendo las 09:00 hrs., se da inicio a 

la Sesión Ordinaria del Concejo Municipal de San Rafael, con la presencia de 

su  Presidenta Sra. CLAUDIA DIAZ BRAVO y la asistencia de los 

siguientes concejales:  

 

SR. SIMON GONZALEZ OYARCE 

SRA. MARISOL YAÑEZ ORELLANA 

SR. NOLBERTO DIAZ MORALES 

SRA. MARCELA CEPEDA GONZALEZ  

SR. ALVARO MENDOZA MONSALVE 

SRA. MARCELA PACHECO MOLINA  
 

 

TABLA DE LA SESION  

 

1.- Sanción acta anterior 

 Acta sesión ordinaria Nº 35 del 30/09/2015 

 Acta sesión ordinaria Nº 36 del 30/09/2015 

2.-      Correspondencia Concejo 

3.- Acuerdos 

3.1     Modificación Presupuestaria Municipal 

3.2 Modificación Presupuestaria Daem 

3.3 Anticipo aporte para bonificación al retiro voluntario de profesores, de 

acuerdo a Ley 20.822 

4.- Cuenta Sra. Alcaldesa 

5.- Incidentes 

5.1 Informe cometido y costos del C. Nolberto Díaz, por su participación en 

“Jornada de Análisis y Planificación de las comisiones temáticas municipales y 

reunión de directorio de la Asoc. Regional de Municipalidades”, desarrollado 

el 12 y 13 de noviembre de 201 en la municipalidad de Vichuquén. (En 

cumplimiento al párrafo segundo de la letra ll) del artículo 79 de la Ley Nº 

18.695)   

 

Sra. Alcaldesa da inicio a la sesión con las palabras “En el Nombre de Dios 

se abre la sesión”.   

 

 

 

DESARROLLO 

 

1. SANCION ACTA ANTERIOR 
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 Acta sesión ordinaria Nº 35 del 30/09/2015 

 

H. Concejo Municipal aprueba sin observaciones. 

 

 

 Acta sesión ordinaria Nº 36 del 30/09/2015 

 

H. Concejo Municipal aprueba sin observaciones. 

 

 

 

2. CORRESPONDENCIA CONCEJO 

 

Se hace entrega de la siguiente correspondencia: 

 

 Memo 81 del 10/11/15 de Depto. Adm. y Finanzas, remite Gastos a 

Octubre 2015 de la municipalidad  

 Oficio Circ. 2901 del 26/10/15 del Ministerio Desarrollo Social, que 

informa sobre proceso de levantamiento encuesta Casen 2015. 

 

 

 

3. ACUERDOS 

 

3.1     MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA MUNICIPAL 

 

Sra. Belkys Perusina, Jefe Depto. Adm. y Finanzas, da a conocer la siguiente 

Modificación Presupuestaria: 

 
MAYORES INGRESOS 

03 01 Patentes y tasas por derecho     5.588.752 

03 02 Permisos y licencias     5.642.528   

08 02 Multas y sanciones pecuniarias    8.635.669   

08 99 Otros       1.062.605 

13 03 De otras entidades públicas     1.800.000 

 Sub total              22.729.554   

 

ESTIMACION DE MAYORES INGRESOS 

03 02 Permisos y licencias       5.000.000    

13 03 De otras entidades públicas            200.095.295 

 Sub total             205.095.295 

 

DIMINUCION DE EGRESOS 

21 01 Personal de planta         200.000              

22 07 Publicidad y difusión         100.000 

22 08 Servicios generales        260.000   

22 09 Arriendos         300.000 

 Sub total         860.000        

 TOTAL             228.684.849            

 

 

AUMENTO DE EGRESOS 

21 02 Personal a contrata         800.000 

21 03 Otras remuneraciones        150.000 
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22 03 Combustibles y lubricantes        300.000  

22 04 Mat. de Uso o Consumo    4.800.000  

22 05 Servicios básicos     9.727.970           

22 06 Mantención y reparaciones     1.500.000  

22 08 Servicios generales        600.000 

24 01 Al sector privado         260.000  

24 03 A otras entidades públicas     8.651.584 

29 05 Máquinas y equipos     1.800.000 

 Sub total              28.589.554  

 

CREACION DE EGRESOS 

31 02 Proyectos             200.095.295 

 Sub Total             200.095.295 

 TOTAL              228.684.849       

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar esta Modificación Presupuestaria. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

3.2 MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DAEM 

 

Sr. Iván Romero, Contador DAEM, da a conocer la siguiente Modificación 

Presupuestaria: 

 
MAYORES INGRESOS 

115 08 01 Recuperación y reembolsos por licencias médicas 9.000.000 

115 08 99 Otros 1.574.000 

 TOTAL        10.574.000 

 

AUMENTO DE EGRESOS 

215 22 05  Servicios básicos         4.000.000 

215 22 11 Servicios técnicos y profesionales      4.500.000 

215 29 04  Mobiliario y otros         2.074.000 

 TOTAL        10.574.000 

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar esta Modificación Presupuestaria. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

3.3 ANTICIPO APORTE PARA BONIFICACIÓN AL RETIRO 

VOLUNTARIO DE PROFESORES, DE ACUERDO A LEY 20.822 

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar la tramitación de Solicitud de Anticipo de 

Subvención por Retiro Voluntario de 4 Docentes al Ministerio de Educación, de 

acuerdo a lo establecido en la Ley 20.822, por un monto de $ 41.619.658 que 

serán devueltos en 144 meses. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 
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4.- CUENTA SRA. ALCALDESA  

 

Sra. Alcaldesa da a conocer los siguientes temas: 

 

1.- FIRMA CONVENIO DE APOYO A LA GESTION A NIVEL LOCAL EN 

ATENCION PRIMARIA MUNICIPAL, CON EL SERVICIO DE SALUD 

DEL MAULE, POR LA CANTIDAD DE $ 40.000.000.- 

- Reforzar el gasto en medicamentos e insumos del CESFAM San Rafael, y la 

Posta Rural Pangue Arriba 

- Apoyar al financiamiento de exámenes de laboratorio 

 

2.- REUNION CON SEREMI DE TRANSPORTE, SRA. PATRICIA 

MIRANDA, EL DIA 09.11.15 

- Instalación Señal Internet Inalámbrica, WIFI en cuatro sectores rurales, por 

cuatro años, costo 22 millones cada señal 

- Se postulará a Transporte Zonas Aisladas, nuevos sectores, por 3 años 

(Maitenhuapi, Alto Pangue 

- Se solicitará Adicionar frecuencia a  recorridos, para traslado de alumnos a 

Talca 

 

3.- REUNIÓN CON TRANSPORTISTAS ESCOLARES Y CARABINEROS 

DE SAN RAFAEL (TENIENTE MUÑOZ), POR MEDIDAS PARA 

SOLUCIONAR TEMA DE ESTACIONAMIENTOS FRENTE ESCUELA: 

- Se suprime los 2 pasos de cebra  

- Se habilitará estacionamiento al oriente del paso cebra 

- Se habilitará un espacio antes y después del paso de cebra para vehículos de 

emergencia 

- Se iluminará el paradero frente a Escuela 

- Se instalará señalética con estas medidas. 

 

4.- REUNION CON DIRECTOR REGIONAL DEL INE, RICARDO BAEZA 

GONZALEZ, EL DIA 12.11.15: 

- Realización Censo año 2017 

- Realización Pre-censo Marzo a Mayo 2016 

- Se contratará un Técnico para dirigir el proceso, por un año 

- 7 personas por tres meses para encuestar (que serán de la comuna) 

 

 

 

5.-  INCIDENTES  

 

C. Álvaro Mendoza:  

 

 Hay mucha preocupación en los pacientes por la falta de 

medicamentos en el consultorio  

 

 ¿Es efectivo que la nueva ambulancia está en funcionamiento? 

Sra. Alcaldesa: Le preguntaremos a la Sra. Beatriz respecto a estos temas. 
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C. Nolberto Díaz:  

 

 Se necesita cortar el pasto en la cancha de Alto Pangue.  

 

 En Santa Irma hay unos cables cortados. 

 

 

 

C. Simón González:   

 

 En el callejón de don Acadio Romero, hay un señor que no limpió su 

tramo de canal y esto ha afectado a los vecinos y el camino está 

cortado en su totalidad. 

 

 En la Avda. Cementerio, frente a la Iglesia Wesleyana, hay un pino 

que tiene sus ramas sobre los cables de alta tensión y está haciendo 

contacto, por lo que cuando llueve las gotas que caen del cable  traen 

corriente. 

 

 

 

C. Marisol Yáñez:   

 

 Agradecer la gestión de la alcaldesa y del DOM en el sector de Las 

Paredes, frente a la parcela 43 por el tubo porque vialidad informó que 

ya había informado a la empresa Global.  

 

 Visita del DOM a la Sra. Margarita Araujo por problema de 

evaluación de aguas servidas desde el potrero hasta acá que inunda la 

casa.  

 

 

 

C. Marcela Pacheco:   

 

 Agradecer al DOM por el corte de pasto en Santa Irma.  

 

 En Panguilemito Centro hay unas vecinas que se quejaron por el retiro 

de la basura porque no la recogen cuando las bolsas están rotas porque 

el camión pasa muy rápido.  

 

 

 

C. Marcela Cepeda:   

 

 Las obras de arte en el camino a Palo Blanco ¿van a quedar así los 

trabajos? 

DOM: Se van a limpiar las fosas y deben hacerse los desagües. 
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 En Palo Blanco solicitan un mata polvo para el camino porque los 

vehículos pasan a gran velocidad 

 

 

 

5.1 INFORME COMETIDO Y COSTOS DEL C. NOLBERTO DÍAZ, 

POR SU PARTICIPACIÓN EN “JORNADA DE ANÁLISIS Y 

PLANIFICACIÓN DE LAS COMISIONES TEMÁTICAS MUNICIPALES 

Y REUNIÓN DE DIRECTORIO DE LA ASOC. REGIONAL DE 

MUNICIPALIDADES”, DESARROLLADO EL 12 Y 13 DE NOVIEMBRE 

DE 201 EN LA MUNICIPALIDAD DE VICHUQUÉN. (en cumplimiento al 

párrafo segundo de la letra ll) del artículo 79 de la ley nº 18.695)   

 

C. Nolberto Díaz:  

 

 Los gastos de inscripción fueron $120.000 y en viáticos $70.800.  

 Se realizaron reuniones de todas las comisiones y de 16 solo están 

funcionando 6 de ellas.  

 Se integró a la comisión de Deportes y se acordó dejar solo estas 6 

comisiones que están funcionando.  

 En diciembre asumirá como presidente de la Asociación Regional de 

Municipalidades don Juan Rojas, alcalde de San Clemente. 

 También se quieren postular proyectos para que las capacitaciones 

salgan gratis para los concejales. 

 Se habló también sobre el tema de las farmacias populares.  

 

 

Finaliza la sesión a las 11:00 hrs.- 

 

 

 

 

 

 

        CLAUDIA DIAZ BRAVO   

          ALCALDESA 

 

 

FLOR VILLANUEVA MONTIEL  

    SECRETARIO MUNICIPAL  

 


